
  Assemblée Générale - Vendredi 19 septembre 2014

 Ecole primaire Cousteau à Larmor Baden – 19h30 à 22h

 15 personnes présentes (Brigitte, Jacques, Véronique, Jean-Loïc, Bruno,
Yannick, Cathy, Virginie, Pascal, Thierry P, Dominique, Claude, Ria, Alain C, Sandie)

et 16 excusés (Philippe, Mélanie, Gwénolé, Gérard, Evelyne, Erwan, Laurence,
Yves, Nicolas, Jean-François, Pierrick, Christophe, Jérôme, Nathalie, Thierry M, Ronan)

Ordre du jour     : 

- rapport moral 2013/2014 

- rapport financier 2013/2014 

- bilan des forums et des séances d’essai, inscriptions 

- composition du CA 

- propositions des commissions pour la saison et mise en place d'un calendrier prévisionnel

- budget prévisionnel 2014/2015 

Rapport moral 2013/2014 

Voici un bilan succinct de l’année écoulée. 56 adhérents, le record du club : 35 ré-inscriptions / 21 
nouveaux, 20 femmes / 36 hommes, 43 kayaks personnels / 13 sans kayak

Des randonnées ont été régulièrement proposées. Succès des 3 dernières qui ont vu 28 kayakistes y 
participer soit la moitié de RKM. Sortie « Sauvagement Bon » fin juin.

Une séance sécurité s’est tenue en septembre. Des esquimautages en mer et en piscine à Kercado ont 
été proposés. 

Participation aux rencontres de kayakistes et aux 90 ans de Larmor Baden. Cela a été apprécié par la 
commune.

Le local a été nettoyé en juin, des jupes ont été achetées pour les kayaks rouges, ainsi que 10 gilets 
tout neufs. Les 2 catchiky ont été vendus. Une nouvelle porte a été posée et la serrure changée.

Le site rkm56.com a contribué au bon fonctionnement du club.

Petite déception au niveau de la rivière et de la formation star, qui n’ont pas fonctionné cette année, 
comme nous l’aurions souhaité. Quelques difficultés rencontrées dans les commandes concernant la 
« collection RKM ». Rapport moral validé

Rapport financier 2013/2014 

Document remis et expliqué en détail par Ria. Rapport financier validé



Bilan des forums et des séances d’essai, inscriptions 

Nous avions décidé de ne pas aller au Forum de Vannes mais d’être présents à celui de Larmor Baden. 
Thierry a géré l’organisation des séances d’essai, aidé par Philippe, Christophe, Pascal, Nathalie, 
Ronan, Virginie et d’autres encore, désolée de ne pas tous vous citer. Nous avons rencontré quelques 
difficultés dans l’organisation de celles-ci. En cause, peut-être l’esprit RKM,  ouvert, parfois trop …  
Se fixer quelques règles ne doit pas être vécu comme une contrainte mais comme une façon de nous 
facilité la vie … Bref, les organisateurs ont su s’adapter, la bonne humeur est restée de mise, et les 
personnes à l’essai ont pris du plaisir. Quelques uns devraient nous rejoindre. Essais jusqu’à début 
octobre.

Inscriptions à envoyer : à la maison des associations 6 rue de la tannerie 56 000 VANNES                
ou à Thierry Martin 21 avenue Jeanne d'Arc 92 160 ANTONY, d’ici fin septembre     !

Gwenolé, Mélanie ne reconduisent pas leur inscription et vous passent le bonjour

Début octobre, nous mettrons à jour la mailing list. Nous poserons alors la question de savoir si des 
personnes sont opposées à ce qu’on communique leurs coordonnées, nous enlèverons les coordonnées 
de ceux qui s’y opposent puis communiquerons les autres à l’ensemble de la mailing list. L’idée de les 
mettre sur le site avec le trombinoscope n’a pas été retenue par crainte d’un éventuel piratage.

Composition du CA   

2 personnes arrêtent : Nathalie et Mélanie

10 personnes restent membres : Ria, Dominique, Jean-François H, Yann, Pierrick, Ronan,  Véronique H, 
Jean-Loïc, Claude, Thierry M

1 personne demande à re-rentrer au CA: Christophe L Demande acceptée

1 personne demande à reconduire son mandat car arrivée à sa 3ème année : Sandie Demande acceptée

Récapitulatif     des     12 membres     composant le CA pour 2014/2015     : Ria, Dominique, Jean-François , 
Yann, Pierrick, Ronan, Véronique H, Jean-Loïc, Claude, Thierry M, Christophe , Sandie

Voici la composition du bureau, pour 2014/2015     : 

- Présidente = Sandie repart pour 1 an mais prévoir un autre président pour 2015/2016. Si 
quelqu’un est intéressé, passage de témoin possible sur la saison à venir.

- Secrétaire = Thierry M a envoyé un mail pour se proposer Demande acceptée

- Secrétaire adjointe = Dominique (qui gérera plus particulièrement la mailing list)

- Trésorière = Ria

Suggestion pour faciliter les transitions de bureau : créer un mail générique président@rkm56.com

Propositions des commissions pour la saison et mise en place d'un calendrier prévisionnel

Organisation hebdomadaire     :



Samedi = RDV 13h30 / 14h sur l’eau, sortie technique (passages de pointe, jeux dans les courants, 
découverte des vagues …). Inspiration STAR 3. Constitution d’un groupe d’encadrement (Erwan, Jean-
Loïc, Pascal, Alain C,  Bruno, Sandie, et peut-être Hervé et Jef), faire en sorte qu’au moins 3 soient 
présents à chaque sortie.

Nous pourrions faire appel à nos encadrants expérimentés pour goûter à des conditions plus engagées,
mais de façon ponctuelle (Yann, Eric, Thierry P, Jérôme). 

Des sorties libres restent bien évidemment possibles les samedis après-midis. 

Dimanche = RDV 8h30 / 9h sur l’eau, «     à la carte     », chacun prend les informations sur les horaires de 
marée et la météo,  les groupes se constituent au départ, un organisateur est désigné par groupe. 
Claude sera régulièrement présent les dimanches.

Rappel de l’Article 8 - Comportement sur l’eau
° Les personnes sur l'eau doivent respecter les directives du ou des membres désignés 
« organisateurs »,
° Naviguer à portée de voix de l'organisateur,
° Etre attentif à l’évolution des autres usagers de la mer (bateaux, voiliers, planches à voile…),
° Etre attentif à l’évolution de l’état de la mer et de la météo,
° Être responsable de sa propre sécurité et participer à la sécurité du groupe,
° Informer le groupe en cas de difficultés physiques ou autres
° Respecter le matériel de l’association (et l’entretenir)

Des sorties libres sont possibles dans la semaine en veillant à respecter les règles de sécurité (3 
personnes) si vous utilisez le matériel du club. Attention à ce point car c’est la responsabilité du club 
donc du président que vous mettez en jeu en cas de problème ! Après, si vous sortez avec votre 
propre matériel, seul ou à 2, ce n’est pas une sortie RKM, cela n’engage que vous …

Des sorties vagues seront également proposées par Thierry P : « les vagues, c’est moa  ». Vu qu’il est
difficile de les programmer longtemps à l’avance, Thierry donnera l’information 1 ou 2 jours avant et 
viendront ceux qui le pourront … nous ne pouvons faire mieux.

Inscriptions     : Les sorties proposées sont notées sur l’agenda du site. Pour s’inscrire, aller sur l’agenda,
cliquer sur la sortie. Le lien renvoie à une page d’inscription. Pensez à vous inscrire pour faciliter 
l’organisation. 

«     Adhésion découverte     »: discussion sur son maintien ou non et sur les modalités de mise en place. 
Nous avons décidé de maintenir l’ « adhésion découverte » et de la rendre gratuite, au même titre que
les essais de début d’année.
Rappel de l’article 7.  L'usage exceptionnel du matériel de l'association sera possible par le biais de 
l' « Adhésion découverte ». Une inscription préalable à la sortie est nécessaire ; elle se fait à 
l’initiative d’un adhérent (responsable de son invité) et avec l’accord du président. Les règles en 
vigueur pour les autres sorties sont appliquées. L’utilisation de cette « adhésion découverte » se fera 
raisonnablement. 
L’adhérent qui invite doit avoir, au moins, un an d’ancienneté dans le club. Deux adhérents encadrent 
un invité. La procédure est la suivante : pré-inscription sur le site puis « cahier  adhésions 
découvertes » à remplir au club. Au-delà de plusieurs sorties, la personne prendra une cotisation. 

Matériel / Local 

10 nouveaux gilets et des jupes ont été achetés. Merci d’en prendre soin. 



Afin de gagner du temps et de la place de rangement, laisser les jupes sur les kayaks clubs.

Les pagaies clubs sont identifiées par un scotch orange. Pas d’achat prévu. 

Le 2ème catchiky a  été vendu (à Mr Vallée, papa de Virginie) au prix de 500€ avec la jupe. 

Nous attendons d’identifier les besoins des nouveaux adhérents pour voir si nous investissons dans un 
autre kayak. Nous pouvons aussi choisir de remplacer les kitiwek en fin de vie par d’autres kitiwek 
d’occasion beaucoup plus récents. 

Dans tous les cas, il faut faire plus attention aux kayaks clubs pour les « garder longtemps en vie » : 
ne pas les faire tomber, ne pas les traîner sur le sable, embarquer et descendre avec plus de 
précautions. Une attention plus particulière doit être portée aux Tahé et le Kerlo et sont à réserver 
aux débrouillés et/ou à l’esquimautage.

Un plan de rangement a été établi afin d’identifier plus facilement les kayaks clubs et personnels, et 
de placer au centre ceux qui sortaient le plus. Merci de le respecter.

2 personnes ont demandé une place au club (Ludovic Jouan et Christophe Lefevre). François Hartmann
et Véronique Vernois ont été contactés afin qu’ils « récupèrent » leurs kayaks. Ils cherchent une 
solution pour fin septembre/début octobre.

Au niveau du local, il reste à : trouver une solution pour mieux ranger les pagaies (à l’étude !), mettre 
une affiche sur le bidon de récupération d’eau afin qu’il ne serve pas de poubelle (Thierry P s’en 
occupe), peindre la porte et les volets en bleu (la peinture a été achetée, reste à trouver les 
peintres !).

Quant à la remorque, il a été décidé de la vendre car elle sert très peu, doit de ce fait être révisée 
entièrement à chaque sortie. De plus, nous rencontrons des difficultés pour la stocker. Thierry P se 
charge de la vendre.

Eskimo

Les séances piscine du dimanche seront reconduites et se dérouleront, à la piscine de Kercado (à 
Vannes), de novembre à février, de 11h30 à 13h30 soit 2h dans l’eau. Accès aux vestiaires à 11h15, 
sortie de l’enceinte de la piscine au plus tard à 14h. Pour assurer la surveillance, nous ferons appel à un
BNSSA. Budget = 40€/séance. 

Inscriptions sur le site jusqu’au mercredi soir. Nous avons décidé qu’un minimum de 6 inscrits était 
nécessaire au maintien de la séance.

Une réunion aura lieu mardi 30/9 afin de connaître les dates de compétition qui nous enlèveront 
quelques dimanches et pour réserver d’éventuelles dates pendant les vacances. Nous demanderons 
juste à conserver nos créneaux habituels. 

Pagaies groenlandaises ? Christophe a programmé un stage de fabrication les 4 et 5/10. Contactez-le 
si vous êtes intéressé. Il ne nous semble pas nécessaire, pour l’instant, d’en re-fabriquer pour le 
club mais il faut veiller à en avoir toujours 2 en état. Claude s’occupe de refaire un traitement.

Pour des raisons de sécurité, les séances esquimautage avec kayak du club se font au moins à 2. 

Rivière / Sécurité 

Sécurité     : Samedi 27/09, journée sécurité.



Pour que le maximum de personnes puisse profiter de cette journée sécurité, pour les nouveaux,     
mais aussi pour les anciens, nous mettrons en place une matinée sécurité de 9h à 11h30. Le but est    
de s'exercer afin d'être les plus efficaces possibles quand des situations se présentent à nous.          
Au menu : briefing sur le matériel, remorquages, récupérations, scénarios. Inscriptions sur le site.

L’après-midi, nous sommes dépendants de l'hélico qui doit intervenir à 14h30. Aussi, nous devons 
impérativement être sur l'eau à 13h. Les personnes intéressées doivent s'inscrire sur le site et veiller
absolument à respecter l'horaire. 

Le scénario se fera avec un groupe de 7 kayakistes (à déterminer le jour même) + 1 "victime" qui sera 
une personne de la SNSM, seule personne au courant du scenario. Les autres inscrits pourront 
assister à l'ensemble de la situation ainsi qu'au briefing/débriefing en tant que spectateurs.

Fin prévue de l'exercice : 16h.

Prévoir matériel de sécurité habituel : bout de remorquage, VHF, tenue de rechange, thermo, 
couverture de survie ...

Stage Sécurité à Tregastel le dernier week-end de janvier. Il serait bien de mobiliser une petite 
délégation …

Rivière     :

Discussion : mise en place d’un cycle à Inzinzach ? Objectifs ? Finalement ne serait-il pas aussi 
intéresser de profiter de la veine de Berder lors de nos sorties du samedi et dimanche ?

Les membres présents trouvent intéressant de découvrir une autre pratique, d’apprendre sur 
Inzinzach, de prendre confiance, avant d’aller sur Berder, jugée pour l’instant trop difficile. 

L’idée d’un cycle est de pouvoir progresser sur plusieurs séances consécutives. Et, pour des personnes 
travaillant le week-end, de pouvoir assister au moins à une séance sur les trois. 

La période choisie est celle d’octobre (les 11, 18 et 25/10) en raison du niveau et de la température de
l’eau, de la possibilité de vivre cela en début de saison. 

Randonnées

Jacques et Véronique veulent bien superviser, épauler, mais pas tout organiser. Nous avons mis en 
place un calendrier (qui bien sûr pourra varier en fonction des conditions météo) et nous souhaitons 
que les adhérents puissent se positionner pour organiser sur les dates annoncées.

1ères randos : Houat et Hoedic les 20 et 21/9 puis une autre les 4 et 5/10.

Pour la période hivernale, 2 week-end avec nuit en gîte seront expérimentés. Participation seulement 
le samedi ou sur le week-end entier, selon disponibilité. Le samedi, nous pourrions même contacter un 
club local afin de naviguer avec d’autres kayakistes … en cas de mauvais temps, on maintiendrait quand
même notre location et on s’orienterait sur d’autres activités (VTT, marche …). Les conjoints 
pourraient même se joindre au groupe.

Une journée de Noël, ouverte à tous sera reconduite. Claude et Ria se charge de l’animation.

Deux soirées de formation nav’ et météo permettront un apport théorique visant à améliorer la 
pratique : vendredi 28/11, nav’ avec Jacques et vendredi 27/2, météo avec Bruno.

Mi-mars, reprise des bivouacs et dès les beaux jours, randos, en fonction des ponts et de la météo !



Echange avec les autres clubs

Cette année, c’est la semaine du Golfe. Nous pourrions participer aux festivités de Larmor Baden. 
Modalités à venir ! Claude nous informera 

Téléthon les 5 et 6 décembre. Réunion mardi 7/10 à laquelle Claude et Sandie assisteront pour voir ce
qui est proposé et si nous nous associons à une action. On en reparlera …

Site internet     : Jef a envoyé un mail « Je ne pourrai pas participer à l'AG de vendredi soir. Pour ma 
contribution, ma position est la même qu'en juin. » Au compte-rendu de juin, nous avions noté : « Avis 
à successeur pour le site internet ! Si personne n’est intéressé, ce n’est pas un ultimatum, Jef 
poursuivra et préviendra avant si il souhaite arrêter. »

Collection RKM     : Le commercial initial a été retrouvé. On peut donc repasser par lui. Recommence-t-
on ? Sur quels produits ? Qui s’en occupe ? … pas de réponses pour l’instant, à voir !

Autres dates     :

Samedi 11 Octobre : projection Groenland, à la maison des associations

Dimanche 7 Juin : sortie « sauvagement bon » 

Question     : conserve-t-on la date de l’AG fin septembre ? Il est évident qu’une réunion doit se tenir en
mai/juin pour terminer la saison et une autre en septembre pour la mettre en route, mais cumuler AG 
et réunion est assez fastidieux. Une autre période serait-elle plus opportune ?

Budget prévisionnel 2014/2015 

Document remis et expliqué par Ria. Modification apportée afin d’attribuer un montant disponible 
pour mettre en place un éventuel projet (1000€ peuvent être disponibles). Budget prévisionnel validé

Fin d’AG et début de l’apéritif dinatoire …


